

INNOVATION

LA
CHAUSSETTE
DE
L'EXTRÊME

TEXTILE Le groupe Tismail équipe une expédition chargée de nettoyer l'Everest.

Nom de code : Everest Green. Mercredi 5 avril et pour cinq semaines, une expédition se lancera à l'assaut de cette montagne mythique de l'Himalaya entre le Népal et le Tibet pour nettoyer ses abords. Un projet fou et ambitieux, et tellement nécessaire. Car si, en 1962, on ne comptait que 5 000 aventuriers dans cette zone, on n'en recense pas moins de 270 000 aujourd'hui ! « Pour nettoyer les pentes glacées de l'Everest, nous franchirons les vertigineuses cascades de glace, traverserons la "zone de la mort" pour atteindre finalement le "Sommet des dieux" à 8 848 mètres d'altitude », détaille l'association Montagne et

Partage, à l'origine de cette expédition. Un film de 52 minutes sera réalisé par le documentariste Jean-Michel Jorda à cette occasion et diffusé prochainement.

UNE CHAUSSETTE QUI RÉSISTE JUSQU'À -40 °C

« C'est avec eux que nous travaillons », révèle Benoît Seguin, le président de Tismail, l'un des derniers fabricants de chaussettes en France. Lancés en 1961, les ateliers de la rue Romagon à Troyes n'ont cessé de se développer et de résister à la concurrence.

Jusqu'à se démarquer avec des produits très spécifiques, dont une partie est aujourd'hui commercialisée sous la marque La Chaussette de France.

C'est ainsi que naît, en 2014, cette chaussette baptisée Elbrouz. C'est elle qui va équiper les pieds des membres de la mission dont une dizaine de sherpas très expérimentés ainsi que l'équipe de tournage.

« Cette chaussette, c'est un de nos best-sellers », explique Benoît Seguin. « Elle est conçue à 63 % de laine de mérinos et à 21 % de soie, des matières nobles. Elle peut résister à des températures extrêmes, jusqu'à -40 °C. Avec, ils vont pouvoir monter

Logo
" LA CHAUSSETTE
DE FRANCE "
marque du groupe Tismail
(depuis 1961 à Troyes)



Bord-côte
maintien sans compression

Renfort bouclettes
Tricotage
en bouclettes inversées



Zone
d'aération



Talon

Anti-allergies



Pointe

Coup d'œil sur quelques-uns des aspects techniques de cette chaussette créée en 2014. Infographie : service Pré-média l'est-eclair

sans risque d'avoir froid aux pieds. » Cette chaussette très technique a été conçue et fabriquée à Troyes, au sein de l'entreprise qui a fait de l'humainisme une des valeurs primordiales de son groupe aux côtés d'Alain Laumone. Ce qui a également séduit Tismail dans cette aventure hors du commun, c'est cette volonté d'aller encore plus loin qu'un simple nettoyage. « Il faut être plus ambitieux : trier et traiter sur place, incinérer les papiers, réutiliser ce qui pourra l'être tandis que les déchets de ferraille seront envoyés en Inde pour être recyclés », précise l'association. Les déchets collectés seront redescendus à dos de yack. Certains matériaux seront envoyés en France

pour les transformer en œuvres d'art. On estime à plus de 16 tonnes de déchets ce qui aurait déjà été collecté sur les flancs de l'Everest. Mais près de cinq tonnes se trouveraient toujours sur l'itinéraire népalais. ■

WILLY BILLIARD wbilliard@lest-eclair.fr

VALEURS HUMANISTES

Très chaude, la chaussette laisse également s'évacuer la transpiration grâce aux zones d'aération spécialement adaptées.

« Ce n'est pas que de la "com", c'est une opération juste, pertinente, fidèle à nos valeurs. Nous sommes une

marque "premium", nous défendons le "made in" France et le respect de l'environnement », confie le chef d'entreprise qui a fait de l'humainisme une des valeurs primordiales de son groupe aux côtés d'Alain Laumone. Ce qui a également séduit Tismail dans cette aventure hors du commun, c'est cette volonté d'aller encore plus loin qu'un simple nettoyage. « Il faut être plus ambitieux : trier et traiter sur place, incinérer les papiers, réutiliser ce qui pourra l'être tandis que les déchets de ferraille seront envoyés en Inde pour être recyclés », précise l'association. Les déchets collectés seront redescendus à dos de yack. Certains matériaux seront envoyés en France

À SAVOIR

• Braderie aujourd'hui et demain Comme chaque année à même époque, Tismail organise sa grande braderie de printemps. Entre 25 000 et 30 000 produits fabriqués dans les ateliers du groupe à Troyes devraient être écoulés. Entre 1 500 et 2 000 personnes sont attendues.



« Ce n'est pas que de la com', c'est une opération juste, pertinente, fidèle à nos valeurs. »

Benoît Seguin, président de Tismail

OPÉRATION
jusqu'au
8 avril !!!
REPRISE

10 jours fous !!!

MDA REPREND VOS ANCIENS APPAREILS

BENEFICIEZ
Jusqu'à
200€
de remise immédiate
sur une sélection de produits signalés en magasin

*Offre valable jusqu'au 8 avril

ACHETEZ MAINTENANT & PAYEZ PLUS TARD SANS FRAIS !

0% Réglez en 30 fois sans frais !
à TAEG fixe⁽¹⁾

SANS APPORT & SANS FRAIS DE DOSSIER

MDA
ELECTROMENAGER • IMAGE
CHAUFFAGE • CLIMATISATION
N°1 DU DISCOUNT

170, route d'Auxerre
SAINT-ANDRÉ-LES-VERGERS
03 25 79 33 56
www.mda-electromenager.com

(1) Un crédit vous engage et doit être remboursé - *Voir conditions en magasin